

Sportgemeinschaft Unterwirbach

Bernd Tschernich
OT Unterwirbach

07318 Saalfeld

E-mail: bernd_tschernich@freenet.de



Die Sportgemeinschaft Unterwirbach - SGU - Gründung und Gegenwart

Im Jahre 1959 erfolgte die Gründung der Sportgemeinschaft Unterwirbach.

Während sie seinerzeit wohl vor allem von fußballbegeisterten Sportfreunden ins Leben gerufen wurde, erweiterte sich die SG Unterwirbach durch den Bau einer 2-Bahnen-Kegelbahn in den 60er Jahren und zahlreichen, am Kegelsport interessierten Sportfreunden, um die Sektion Kegeln unter ihren damaligen Vorsitzenden Heinrich Steiger.

Im Bereich des Kegelsports entwickelte sich die SG Unterwirbach im Laufe der Jahre zu einer der spielstärksten Vereine im Kreis. Mitte der 70er Jahre wurde schließlich die Kegelbahn völlig umgebaut, die Bahnen um 180 Grad gedreht und um ein Vereinshaus mit allen erforderlichen Räumlichkeiten erweitert. Später erfolgten auch der Einbau einer Aufstellautomatik und das Aufbringen eines neuen Kunststoffbelages.

Zahlreiche Mitglieder waren in der Folgezeit in mehreren Männer- und Frauenmannschaften aktiv, später auch im Bereich der Jugend und der Senioren. Die Fäden in dieser Zeit bis 1999 zogen der damalige Vorsitzende, Fritz Börner, und der Sektionsleiter, Wolfgang Augner. Die SGU konnte nun über Jahre mehrere Kreismeistertitel erringen und nach sportlich erkämpften Aufstiegen in die 2. und teilweise auch 1. Landesklasse Thüringens bei den Männern und Frauen oft großartige Erfolge erzielen und Medaillen erringen.

In den 90er Jahren und Anfang der 2000er Jahre kamen nun noch tolle Erfolge der Nachwuchskegler hinzu. So errang unter maßgeblicher Beteiligung Unterwirbacher Spielerinnen die Jugend B Mannschaft unter ihrem langjährigen Erfolgstrainer Edgar Knoll, den Deutschen Meistertitel 1998.

Altersbedingt traten die Unterwirbacher Kegler nun auch in den Seniorenklassen Thüringens an und stiegen zunächst bis in die zweithöchste Liga, später sogar in die höchste Liga Thüringens auf. Hier wurde 2015 der 3. Platz als größter Erfolg erzielt.

Nach der Wiedervereinigung kam es auch zu einer notwendigen Neugründung des Vereins, einigen Änderungen sowie der erforderlichen Eintragung als Verein in das Vereinsregister und der Festlegung einer neuen Satzung. Maßgeblich wirkte hierbei der ab 1999 die Geschicke der SG führende Vorsitzende Jürgen Scholz.

Erwähnt werden sollte hier auch, dass in dieser Zeit die Sportgemeinschaft wieder eine Sektion Fußball besaß, in der über 20 Sportfreunde aktiv waren. Auf Grund vorgegebener Regularien musste sich diese Sektion jedoch nach einigen Jahren einer größeren Sportgemeinschaft im Kreis anschließen.

Leider gelang es in den letzten ca. 15 Jahren dann nicht mehr im erforderlichen Maße Nachwuchs für das Kegeln zu begeistern bzw. Interesse bekundende Kinder und Jugendliche im notwendigen Umfang zu betreuen und zu fördern.



Sportgemeinschaft Unterwirbach

Bernd Tschernich
OT Unterwirbach

07318 Saalfeld

E-mail: bernd_tschernich@freenet.de



Schließlich kam hinzu, dass die Mitgliederzahl aus den verschiedensten privaten und beruflichen Gründen, so wie in vielen anderen Kegelvereinen auch, rapide sank.

Heute zählt die SG Unterwirbach noch 22 Mitglieder, wobei ca. 10 Mitglieder aktiv und wettkampfmäßig in der einzig verbliebenen und gemischten Mannschaft in der Kreisliga die Kugeln rollen lassen und sich mit anderen Keglern des Kreises messen.

Interessierte am Kegelsport sind deshalb jederzeit und in jedem Alter herzlich willkommen.

Bernd Tschernich

15.06.2024



2 / 2

FESTTAGE 27.07. - 04.08.2024
950 JAHRE UNTERWIRBACH